



Autoridades lideraron Cogrid regional preventivo por activación de Botón Rojo en el Maule

- El ministro (s) de Energía, Luis Felipe Ramos junto a la delegada presidencial regional (s), Aly Valderrama, encabezaron esta instancia donde se hizo un llamado a la comunidad de la región del Maule a tomar medidas preventivas para evitar la ocurrencia de incendios forestales en la región.



TALCA.- Un Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid) preventivo, fue encabezado por el ministro de Energía (s), Luis Felipe Ramos y la delegada presidencial regional (s), Aly Valderrama, para prevenir y mitigar la incidencia de incendios forestales en la región del Maule, enmarcado en un despliegue del Gobierno ante las altas temperaturas que afectarán al país durante los próximos días.

En esta importante reunión de prevención, estuvieron presentes el director de Se-

napred, Carlos Bernales; la directora de Conaf, María Isabel Florido, seremis, Carabineros, PDI, Ejército y otras autoridades regionales.

Tras el Cogrid, el ministro (s) de Energía, Luis Felipe Ramos, dijo que "Como Gobierno nos encontramos desplegados en las distintas regiones. Estamos reforzando el llamado a la prevención de incendios. Hemos dado prioridad a fortalecer toda la institucionalidad necesaria para prevenir y combatir los in-

cidios. Hemos tenido un aumento importante en el presupuesto para la temporada 2024-2025. Son cerca de 156 mil millones de pesos que estarán destinados a fortalecer lo que tiene que ver con contar con 77 aeronaves a nivel nacional, 331 brigadas y una serie de elementos que nos permiten estar mejor preparados para combatir los incendios".

Cabe destacar que, hace varias semanas que las autoridades regionales se han coordinado a través de diversas reuniones con municipios y equipos de emergencia para prevenir este tipo de catástrofes en la región.

La delegada presidencial regional (s), Aly Valderrama, expresó que "debido a esta situación de botón rojo en donde 26 de las 30 comunas de la región están sujetas a esta situación de alerta, es que hemos realizado este Cogrid de forma preventiva, pero sobre todo haciendo el llamado a la comunidad y reforzando que existe una total prohibición de uso de

fuego y que aquellas personas que realizan una fuente de fuego y que se genere un incendio son personas que arriesgan cárcel, además de penas monetarias. Por lo tanto, aquí el llamado es a la responsabilidad, a la solidaridad, de comprender que el fuego es un riesgo evidente para la vida y para la estabilidad del país".

La autoridad regional agregó que los pronósticos indican que parte importante del país estará expuesto a temperaturas por sobre lo normal durante esta semana y, por lo tanto, eso aumenta los riesgos de incendios.

ACTIVACIÓN DE BOTÓN ROJO

El Botón Rojo es una herramienta tecnológica que permite identificar aquellos territorios donde es más probable que ocurran o se propaguen los incendios forestales y se activa cuando la probabilidad de ignición se ubica en un 70% o más y la velocidad del viento no es inferior a los 20 kilómetros por hora. Esta

herramienta tiene como principal objetivo apoyar los procesos de planificación ante escenarios complejos y orientar acciones de prevención, a partir de las áreas críticas detectadas.

En esta línea, el director de Senapred, Carlos Bernales, aseguró que "hoy nos hemos reunido en un Comité de Emergencia de Gestión de Riesgos y Desastres, donde hemos analizado la situación actual de la región del Maule en materia de prevención y combate de incendios forestales y analizando el Botón Rojo, que es una herramienta que nos sirve para la toma de decisiones, que es preventiva y que de acuerdo a las temperaturas proyectadas al combustible fino o muerto que existe en la región y a la humedad relativa, podemos determinar hoy y hasta cinco días, cómo estará el riesgo y la vulnerabilidad para los incendios forestales en la Región del Maule. Esa es la importancia que tiene el Botón Rojo.